
 

 

 

 

 

 

 

 

 

困ったなぁ……。   そうだ！！西部教育事務所に聞いてみよう！ 
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•学習状況調査結果の分析
のポイントって、何だろ
う？ 

•調査結果の活用方法を知
りたい。 

指導方法の改善 

•各種研修のサポートや助言
をお願いしたい。 

•学習指導案の作成を基礎か
ら教えてほしい。 

•西部型授業ってどうすれば
いいの？ 

•次期学習指導要領のポイン
トは何？ 

学習環境の充実 

•学習規律を身に付けさせ
るにはどうすればいい
の？ 

•家庭学習を充実させるに
はどうすればいいの？ 

•ICTの効果的な活用の仕方
を教えてほしい。 

研修会の開催 

•学力向上対策     
コーディネーター研修会 
武雄：７/２４ 唐津：７/２５ 

•西部型授業模擬授業研修会          
唐津：８/３ 武雄：８/４ 

情報発信 

•学力向上だより 

•学力向上のための手びき 

•西部型授業Q＆A（作成中） 

•HPの充実 

•情報共有 

•市町教育委員会主催研修
への参加及び支援 

 

など など など 

バックアップ 
 

アクティブ・サポート 

 
 

学習状況調査の 

分析＆活用 

 
 

市町教育委員会との 

 協働 

 



 

白石町立有明東小学校校内研修 

「Ｑ－Ｕ」を活用した学級集団づくり 

 学級の実態や児童一人一人の理解を深め、これからの学級づくりに生

かそうと、有明東小学校では、結果が届いて間もない６月７日に研修会

を開かれました。教育事務所からも分析のお手伝いに参加しました。 

Ｑ－Ｕは２つのアンケートから構成されています。それぞれのアンケ

ート結果から考えられる特徴と基本的な対応の在り方を確認し、学級集

団の状態について日頃の児童の様子と照らし合わせながら解釈を深め

ました。学級担任の先生と級外の先生とペアをつくり、「やっぱり…」「

意外だな…」など一人一人の子どもたちを思い浮かべながら分析を行わ

れました。その後、学級経営方針の重点をどこに置くか、具体的にどん

なことに取り組んでいくのか検討されまし 

た。子どもたちを理解し、学級を今よりさ 

らによい状態にしていきたいという先生方 

の熱い思いをたくさん感じた時間でした。 

ニーズにお応え、学校支援！ 

 

 

 

 

 ４月４日の開講式をスタートに、学校内外で初任者研修が

行われています。6月の管内初任者研修では、各教科等で優

れた指導力をもつ教師による模範授業の参観を通して初任

者の実践的指導力の向上を図るために、６名の先生に、国語、

理科、道徳、学級活動の模範授業をしていただきました。 

太良町立多良中学校の本山典明先生には、理科の模範授業

をしていただきました。初任者のみなさんは、本山先生の発

問をメモしたり、生徒の話し合いに耳を傾けたりしていまし

た。講話では、本山先生が「授業づくり・学級づくり」とい

う演題で、理科の授業の組み立て方や、無言掃除や立ち止ま

っての挨拶等の取組を紹介されました。活発な生徒会活動が

生徒指導を支えていることや、教師主導ではなく、生徒に出

番をつくって主体性をもたせた学校生活の在り方を聞いて、

初任者のみなさんは深くうなずいていました。 

他の学校での授業研究会でも、今後の指導に生かそうと、

自分の日頃の指導を話しながら積極的に意見交換をしてい

ました。 

 

 

 

 

 

 

初任者研修 

■お知らせ■ 

佐賀県教育センターの図書

資料室には教育関係の書籍等

が多数所蔵してあり、一人５冊

まで借りることができます。 

「借りたいけど返しに行く

ことができない…。」という声

から、６～11月の間、教育事

務所に図書返却ＢＯＸが設置

されています。ぜひ、ご利用く

ださい。 

西部教育事務所 西部教育事務所 

北部支所 

多良中学校での研究協議の様子 

第五中で謝辞を伝える初任者 

江北小学校での研究協議の様子 


